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Compte rendus de l’assemblée générale de fin de saison 

Section badminton du SMUC 

Gymnase de la Timone, le 26/05/10 

 

Présents : Bernier Rozenn (présidente), Roullet Antoine (vice président), Groussin Olivier (Trésorier), 

Morat Fabien (Trésorier adjoint) Oger Virgile (secrétaire), Cresson Pierre (secrétaire adjoint) 

Mussi Audrey, Valay Emmanuelle Bejuit Gautier, Perruca Fabien (membres du bureau)  

Couture Marion, Perruca Julie, Schmidt Dorothéa, Chalumeau Landry, Long Eric, Passanante Thibaut  

Excusés : Grenet Elodie 

Absents : Tous les autres membres de la section , conviés à cette réunion. 

La séance est ouverte par la présidente à 19h40. Le secrétaire de séance est Pierre Cresson, 

secrétaire adjoint de la section. 

Ordre du jour : 

1) Bilan moral 

2) Bilan financier  

3) Bilan sportif 

 

1) Bilan moral 

La présidente présente une augmentation du 200% du nombre de licenciés cette année. Ce chiffre 

est bien évidemment fortement influencé par l’arrivée des anciens membres du BCP avec qui la 

section a fusionné. Au final, il y a 130 licenciés dans la section , dont une trentaine de jeunes. 

La présidente annonce qu’elle a reçu 30 réponses au questionnaire qu’elle a envoyé aux adhérents 

pour qu’ils donnent leurs sentiments sur cette saison. 

L’information qui ressort de ces questionnaires est que les informations sur le fonctionnement de la 

section passent mal, et qu’il faudrait envoyer peut être plus d’informations par mail, même si les 

gens disent ne pas lire leur mails. De plus beaucoup d’adresses mails sont incorrectes et engendrent 

des messages d’erreurs. 

Il est proposé pour y remédier de créer une adresse mail « référente » à laquelle plusieurs personnes 

auraient accès, les adhérents y envoyant un mail d’inscription en début de saison et qui servirait par 

la suite pour relayer les informations. Il est aussi important d’actualiser plus fréquemment le site 

internet pour habituer les adhérents à s’y rendre.  

La deuxième information qui ressort, de ces questionnaires et de commentaires entendus lors des 

créneaux est qu’il y a assez peu de mélange lors des créneaux « jeu libre », que les mêmes personnes 

jouent toujours entre elles et que les personnes de niveau débutant ne peuvent pas profiter de l’aide 

et de conseils de joueurs plus confirmés. Il est répondu que c’est un problème récurrent dans les 
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clubs de badminton et difficile à résoudre. Tout d’abord, il est difficile d’aller dire à des adultes de 

« se mélanger » contre leur volonté et contre les affinités. Deuxième point, les gens qui ne viennent 

jouer qu’une ou deux heures par semaine ont aussi envie de se faire plaisir. 

Une solution pour pallier à cela pourrait être l’organisation d’événements fédérateurs comme des 

tournois internes, par exemple en double avec tirage au sort des paires à plusieurs reprises dans la 

saison. 

L’organisation du Grand Prix adulte à Luminy a été une réussite, avec une augmentation du nombre 

d’inscrits telle qu’il a fallu refuser 25 inscriptions. Ce GP semble avoir une bonne image auprès des 

compétiteurs du département qui apprécient d’y participer. Un regret est par contre l’absence 

d’organisation d’un GP jeune cette année malgré les sollicitations répétées auprès du Comité 

Départemental.  

Pour l’année prochaine, la question se pose de se positionner pour organiser un tournoi. Cela 

impliquera un investissement humain plus conséquent que pour un GP mais l’expérience accumulée, 

entre autres lors des GP organisés par le SMUC et des tournois par le BCP, laisse à penser que c’est 

réalisable. De plus, l’organisation d’un tournoi permettrai de dégager une image de marque encore 

plus attractive de la section, image qui pourrait être utile pour attirer des joueurs de bon niveau en 

vue de renforcer l’équipe 1. 

Il est donc proposé dans cette optique de se positionner rapidement pour organiser un GPA, et 

éventuellement d’essayer de mettre en place un tournoi dans le courant du mois de février.  

La section a également accueilli avec succès 2 journées de régionale 2. Il sera important de se 

positionner pour accueillir également une ou des journées de régionale 1 l’année prochaine. 

Une couverture médiatique intéressante a été mise en place, puisque 3 articles ont été publiés dans 

« La Provence », pour annoncer le GP, pour annoncer les résultats du GP et pour annoncer la montée 

de l’équipe 1 en régionale 1. 

Au niveau des formations, 3 joueurs ont suivi une formation d’entraineur et un joueur une formation 

d’arbitre départemental. Des remerciements ont été formulés vis-à-vis des entraineurs des créneaux 

encadrés du mardi soir.  

En ce qui concerne les créneaux encadrés pour les adultes, une demande de petit matériel (plots, 

cordes à sauter…) est faite. Ce matériel est a priori déjà disponible. Une mauvaise adaptation des 

créneaux aux publics présents est également rapportée. Le créneau « encadré » du mardi soir 

regroupe un public varié allant de joueurs débutants à des joueurs débrouillés, et avec des 

motivations et des assiduités différentes. Il est donc proposé de mettre en place le système suivant 

pour la saison prochaine : 

Lundi, Mercredi (la Croix-Rouge) et samedi (la Croix-Rouge et Mistral) : Jeu libre  

Mardi : entrainement compétiteurs débutants 

 Mercredi (La Timone): entrainement compétiteurs confirmés 
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Par ailleurs, il est rappelé qu’un créneau de musculation, partagé avec la section volley, est 

disponible le jeudi soir dans l’enceinte du stade Jean Bouin. Il est ouvert à tous les membres de la 

section mais nécessitera la désignation d’un responsable qui veillera au respect des consignes, 

notamment en ce qui concerne l’accès exclusif des membres de la section. 

Une proposition de créer une commission « animation interne - convivialité » est formulée ainsi que 

celle de produire un peu après le début de la saison (aux alentours du mois de novembre) une mini 

gazette qui permettrait d’annoncer aux adhérents les points importants du club. 

2) Bilan financier 

La présidente et le trésorier présentent les comptes de la section pour l’année écoulée. 

Le bilan financier est positif (+2500 Euros). Cela s’explique en partie par une gestion serrée du budget, 

vu qu’il s’agissait d’une saison de transition, avec beaucoup d'incertitudes, du fait de la fusion avec le 

BCP. La pression pourra être relâchée l’année prochaine, tout en gardant cette volonté de contrôle. 

La section est et doit rester saine d’un point de vue financier, vu que le budget est défendu 

annuellement par le trésorier devant la commission d’audit du SMUC général. L’image positive d’une 

section saine financièrement doit perdurer. 

Les principaux postes de recettes évoqués par le trésorier sont les cotisations des membres, la 

subvention exceptionnelle du Conseil Général qui a permis l’achat de poteaux, les recettes du GP, et 

l’argent généré par la vente des volants et des maillots. Pour autant, la vente des volants représente 

au final une dépense pour la section, vu qu’ils sont vendus moins chers aux adhérents qu’ils ne sont 

achetés par la section. Les autres dépenses les plus importantes sont les cotisations reversées pour 

les licences auprès de la FFBa, les frais liés à la locations des installations sportives et les 

engagements des compétiteurs, aussi bien en ce qui concerne les compétitions individuelles que les 

interclubs.  

La proposition faite par le SMUC général de générer un fond de réserve est évoquée. Si l’idée est 

considérée comme intéressante, son mode de création (augmentation des tarifs des cotisations) l’est 

moins. Il faudrait plutôt essayer de développer des partenariats ou des mécénats.  

En ce qui concerne le tarif de la cotisation, plusieurs remarques émises sur les questionnaires (8 sur 

les 30 questionnaires retournés) ont fait état d’une valeur trop élevée. Plusieurs personnes de 

l’assemblée rétorquent que ce tarif est cohérent, par rapport aux tarifs pratiqués dans d’autres clubs, 

aux vues de l’offre de créneaux disponibles et pour maintenir l’équilibre budgétaire. La cotisation est 

donc maintenue à l’unanimité au tarif de 120€ pour la saison 2010/2011 (hors droits d’entrée pour 

une première adhésion au SMUC) 

3) Bilan sportif 

Le bilan sportif est également bon. L’objectif de montée en régionale 1 a été atteint par l’équipe 1 

qui termine 1
ère

 ex-æquo. L’ambigüité quand à la victoire finale doit être levée avec la ligue. L’objectif 

pour la saison prochaine et de se maintenir et de construire une dynamique positive pour essayer 

d’attirer des joueurs de bon niveau susceptibles de renforcer cette équipe.  
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Au niveau départemental, une équipe atteint les ¼ de finale de D2. L’autre équipe de D2 termine 

3eme de sa poule de 5. La D3 termine en dernière position de sa poule. L’objectif de début de saison 

de faire monter une équipe en D1 et une en D2 n’est pas atteint, mais cela est sans doute du à une 

certaine hétérogénéité dans les niveaux de pratique des membres de ces équipes. Avec des 

personnes arrivant de deux clubs différents, il était en effet difficile de construire des équipes 

homogènes. Il faudra donc essayer, maintenant que les compétiteurs et leurs niveaux sont identifiés, 

de construire des équipes avec des objectifs plus affichés : une D2 avec une volonté de montée en D1, 

et une avec un objectif de maintien. Il pourrait aussi être bon (par rapports aux retours de certaines 

personnes qui n’ont pu s’inscrire cette année faute de place dans les équipes) d’engager deux 

équipes en D3. La coexistence de quatre équipes départementales demandera une identification plus 

claire des créneaux utilisables par les équipes pour éviter les chevauchements avec les créneaux 

« jeu libre ». 

A noter que l’année prochaine, toute équipe supplémentaire inscrite le sera automatiquement en D3, 

quel que soit le niveau de ses membres. 

Au niveau des résultats individuels, on compte 17 victoires en tournois (8 en simple, 8 en double et 1 

en mixte), et 5 finales disputées (2 en simple, 2 en double et 1 en mixte). Cela laisse présager de bons 

résultats pour les championnats de ligue du 26 et 27 juin à Apt. 

 

La séance est levée à 20h30. 

 


